

BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

A. Gambaran Objek Penelitian 1. Biografi Ustaz Adi Hidayat



Gambar 4.1
Gambar Ustaz Adi Hidayat

Ustaz Adi Hidayat dikenal sebagai salah satu ustaz paling populer di kalangan netizen muslim. Popularitasnya sebagai pendakwah semakin meningkat. Video ceramahnya ditonton oleh jutaan umat Islam di Indonesia. Ustaz Adi Hidayat, Lc. MA sendiri lahir pada 11 September 1984 di Pandeglang, Banten. Nama ayahnya adalah Warsu Supenadan dan nama ibunya adalah Hj. Rafiah Akhyar. Ustaz sendiri memiliki 4 saudara kandung. Beliau memulai pendidikan formalnya di TK Pertiwi Pandeglang pada tahun 1989 dan lulus sebagai siswa berprestasi. Kemudian melanjutkan pendidikan dasar di SDN Karaton 3 Pandeglang hingga Kelas III dan kemudian dipindahkan ke SDN III Pandeglang untuk Kelas IV-VI. Dia pun mendapat predikat siswa berprestasi di kedua SD tersebut, sehingga ditempatkan di kelas unggulan yang mempertemukan seluruh siswa SD berprestasi se-Kabupaten Pandeglang. Dalam program ini beliau juga menjadi siswa teladan pertama dalam proses pendidikan dasar.

Pada tahun 1997 beliau melanjutkan pendidikan dari Tsanawiyah ke Aliyah (setingkat SMP-SMA) di Pesantren Darul Arqam Muhammadiyah Garut. Pesantren yang secara proporsional memadukan pendidikan agama dan pendidikan

umum serta telah melahirkan banyak alumni yang aktif secara nasional maupun internasional. Di pesantren inilah beliau mendapat dasar-dasar terpenting dalam berbagai bidang ilmu, baik yang bersifat umum maupun keagamaan. KH. Miskun as-Syatibi adalah orang yang paling berpengaruh mengungkapkan kecintaannya pada Al-Qur'an dan memperdalam ilmunya.¹

Selama masa pendidikan ini beliau banyak meraih penghargaan baik tingkat Pondok, Kabupaten Garut maupun di Provinsi Jawa Barat, khususnya untuk hal Syarh Al-Qur'an. Di Tingkat II Aliyah bahkan menjadi utusan termuda dalam program Daurah Tadribiyah dari Universitas Islam Madinah di Pondok Pesantren Taruna Al-Qur'an Yogyakarta. Beliau juga sering menemani pamannya KH. Raffiudin Akhyar, pendiri Dewan Dakwah Islam Indonesia di Banten, untuk ikut dalam dakwah di wilayah Banten.

Ustadz Adi Hidayat lulus dengan predikat “Mahasiswa Teladan” pada dua mata pelajaran sekaligus (agama dan umum) dan diminta mengirimkan karya ilmiah “Konsep ESQ dalam Al Quran” kepada tokoh pendidikan M. Yunan Yusuf. Pada tahun 2003 beliau mendapat undangan dari PMDK dari Fakultas Dirasat Islamiyyah (FDI) UIN Syarif Hidayatullah Jakarta bekerjasama dengan Universitas al-Azhar Kairo, sehingga beliau diterima dan dianugerahi predikat mahasiswa terbaik program perspektif. Pada tahun 2005 beliau mendapat undangan khusus untuk melanjutkan studi di Kuliyya Dakwah Islamiyyah Libya, yang diterima meski harus keluar dari program FDI dengan IPK 3,98.²

Di Libya, Adi Hidayat intensif mempelajari berbagai mata pelajaran yang berkaitan dengan al-Qur'an, Hadits, Fiqh, Ushul Fiqh, Tarikh, Lughah, dan lain-lain. Kecintaannya pada Al-Qur'an dan Hadits membawanya untuk mengikuti program khusus Lughah Arabiyyah wa Adabuha untuk memahami kedalaman makna dari kedua sumber Syariat tersebut. Selain pendidikan formal, beliau juga mengikuti acara keagamaan baik di Libya maupun di negara-negara yang dikunjunginya. Beliau belajar Al-Qur'an pada Syaikh Dukkali Muhammad al-Alim

¹ Quantum Akhyar Institute, "Profil Ustaz Adi Hidayat, LC, MA.," diakses 23 Februari, 2023. <https://quantumakhyar.com/uah/>.

² Akhyar TV, "Profil Dan Biografi Ustaz Adi Hidayat Da'i Islam Indonesia," diakses 23 Februari, 2023. <https://www.akhyar.tv/profil-ustadz-adi-hidayat/>.

(muqri internasional), Syaikh Ali al-Liiby (Imam Libya untuk Eropa), Syaikh Ali Ahmar Nigeria (riwayat warsy), Syaikh Ali Tanzania (riwayat ad-Duri). Beliau juga belajar ilmu tajwid pada Syaikh Usamah (Libya). Adapun di antara guru tafsir beliau adalah Syaikh Thantawi Jauhari (Grand Syaikh al-Azhar) dan Dr. Bajiqni (Libya), sementara Ilmu Hadits beliau pelajari dari Dr. Shiddiq Basyr Nashr (Libya).

Dalam hal Ilmu Fiqh dan Ushul Fiqh di antaranya beliau mempelajari dari Syaikh ar-Ribthi (mufti Libya) dan Syaikh Wahbah az-Zuhaili (Ulama Syria). Beliau mendalami ilmu lughah melalui Syaikh Abdul Lathif as Syuwairifi (pakar bahasa dunia, anggota majma' al-lughah), Dr. Muhammad Djibran (Pakar Bahasa dan Sastra), Dr. Abdullah Ustha (Pakar Nahwu dan Sharaf), Dr. Budairi al-Azhari (Pakar ilmu Arudh), juga masyayikh lainnya. Adapun ilmu tarikh, beliau pelajari di antaranya dari Ustadz Ammar al-Liibiy (Sejarawan Libya). Selain para masyayikh tersebut, beliau juga aktif mengikuti seminar dan dialog bersama para pakar dalam forum ulama dunia yang berlangsung di Libya.³

Pada akhir tahun 2009 beliau diangkat menjadi aminul khutaba, Presiden Dewan Dakwah Jami Dakwah Islamiyyah Tripoli, yang berhak mengangkat para khatib dan pembawa acara Masjid Dakwah Islamiyyah. Beliau juga aktif mengikuti dialog internasional bersama para pakar lintas agama, mengisi berbagai seminar, termasuk acara tsaqafah Islamiyyah di Chanel at-tawashul TV Libya.

Awal tahun 2011 beliau kembali ke Indonesia dan mengelola Pesantren Al-Qur'an Al-Hikmah Lebak Bulus. Dua tahun kemudian beliau pindah ke Bekasi dan mendirikan Quantum Akhyar Institute, sebuah yayasan yang didedikasikan untuk kajian Islam dan pengembangan dakwah. Pada November 2016, beliau mendirikan Akhyar TV bersama dua sahabatnya, Heru Sukar dan Roy Winarto, sebagai media dakwah utama. Saat ini Ustadz Adi Hidayat aktif sebagai pendukung keagamaan, baik ta'lim, seminar dan lain-lain. Beliau juga seorang penulis aktif dan telah menulis sekitar 12 karya dalam bahasa Arab dan Indonesia. Saat ini juga aktif mengajar di berbagai bidang keagamaan, sebagai Dosen Tamu dan luar Universitas, Narasumber Kajian Islam, Dewan Pakar VJS PTM Masjid al-

³ Administrator, "Biografi Ustadz Adi Hidayat," diakses 23 Februari 2023. <https://darularqamgarut.sch.id/biografi-ustadz-adi-hidayat/>.

Ihsan Bekasi dan Direktur Pusat Kajian Islam di Quantum Akhyar. lembaga Ustadz Adi Hidayat juga banyak memberikan ceramah agama di berbagai tempat. Kajiannya banyak dihadiri orang karena ceramahnya tentang Islam mudah dipahami banyak orang. Selain itu, jutaan pengguna internet telah menonton video ceramahnya di YouTube dan media sosial lainnya.⁴

Selain aktif mengisi berbagai ceramah, acara seminar dan lain sebagainya, Ustadz Adi Hidayat juga sebagai penulis buku keislaman. Di antara karya tulis beliau yang telah dibukukan di antaranya adalah:

1. Minhatul Jalil Bitar'ifi Arudil Khalil (Pengantar Kaidah Puisi Arab)
2. Quantum Arabic Metode Akhyar (Cara Cepat Belajar Bahasa Arab)
3. Ma'rifatul Insan: Pedoman Al-Qur'an Menuju Insan Paripurna
4. Makna Ayat Puasa, Mengenal Kedalaman Bahasa Al-Qur'an
5. Al-Arabiyyah Lit Thullabil Jami'iyah (Modul Bahasa Arab UMJ)
6. Menyoal Hadist-Hadist Populer
7. Ilmu Hadist Praktis
8. Tuntutan Praktis Idul Adha
9. Pengantin as-Sunnah
10. Buku Catatan Penuntut Ilmu
11. Pedoman Praktis Ilmu Hadist
12. Al-Majmu' (Bekal Nabi Bagi Para Penuntut Ilmu)
13. Bahagia dalam Naungan Al-Qur'an dan Sunnah
14. Manusia Paripurna
15. Muslim Zaman Now⁵

⁴ Profil Ustaz Adi Hidayat, "Adi Hidayat - Wikipedia Bahasa Indonesia, Ensiklopedia Bebas," diakses 23 Februari 2023. https://id.wikipedia.org/wiki/Adi_Hidayat.

⁵ Quantum Akhyar Institute, "Profil Ustaz Adi Hidayat, LC, MA.,"

2. Sejarah Singkat *YouTube* Adi Hidayat Official



Gambar 4.2
Gambar Channel *YouTube* Adi Hidayat Official

Channel YouTube Adi Hidayat Official merupakan salah satu aliran resmi majelis Akhyar TV dibawah naungan Ustadz adi Hidayat. Bergabung pada tanggal 28 Februari 2019 dengan konten menyiarkan agama Islam.⁶ Melalui *channel YouTube* seperti sekarang dapat menjadikan orang yang kurang baik menjadi baik, menjadikan orang yang semula tidak senang mengaji menjadi senang mengaji, dan menjadikan orang yang belum menjalankan ibadah sholat menjadi sering beribadah sholat, ini merupakan esensi dari dakwah.

YouTube Adi Hidayat Official saat ini telah memiliki 3,22 juta *subscriber* hingga saat ini dan video yang diunggahnya telah mencapai 1,3 ribu video.⁷ Dalam setiap video yang dibagikan mengandung kajian yang menginspirasi semua kalangan, mulai dari anak muda, dewasa dan juga orang tua.

⁶ Channel *YouTube* ustaz adi hidayat, “Adi Hidayat Official,” diakses pada 30 April 2023.
https://www.youtube.com/results?search_query=adi+hidayat+official.

⁷ channel *YouTube* ustaz adi hidayat, “Adi Hidayat Official,” diakses pada 30 April 2023.
https://www.youtube.com/results?search_query=adi+hidayat+official.

Kajian yang diberikan bermacam-macam, mulai dari sesi tanya jawab, mengangkat tema kehidupan sehari-hari maupun mengaji berbagai kitab.

3. Kajian Orang Beriman Pasti Baik

Orang beriman adalah manusia yang memiliki keyakinan dengan segala pembenaran kepada ketentuan Allah SWT dan Rasul-Nya yang diterapkan dalam amal perbuatan dari nama-nama dan sifat-sifat Allah SWT. Sedangkan orang baik adalah orang yang melakukan sesuatu dapat memberikan kesenangan, kepuasan, kenikmatan, kepantasan, kepatutan, dan kesempurnaan sesuai dengan apa yang telah diharapkan. Seperti yang disampaikan oleh ustaz Adi Hidayat dalam kajiannya bahwa, orang-orang yang beriman tidak akan mengotori imannya dengan keburukan. Karena imannya mendorong dia untuk berbuat baik.

Disini ditekankan bahwa, keimanan adalah poin terpenting yang harus dimiliki seorang muslim mengingat keimanan yang benar akan mendatangkan ketakwaan didalam dirinya. Senantiasa menjaga ketakwaan didalam dirinya dari hal-hal yang membahayakan. Berdasarkan manfaat orang beriman yang disampaikan Ustaz Adi Hidayat didalam kajiannya mengandung dua komponen. *Pertama*, mendapatkan anugerah ketenangan karena insan yang beriman cenderung hidupnya tenang. *Kedua*, mendapat anugerah petunjuk oleh Allah untuk mendapatkan solusi dari setiap kesulitan yang dia alami. Dengan demikian orang beriman pasti baik karena didalam hatinya sudah tumbuh rasa takut melakukan hal buruk seperti berubat maksiat, syirik, dan perbuatan yang bisa merusak kebaikan.

B. Deskripsi Data Penelitian

1. Pesan-Pesan Dakwah Ustaz Adi Hidayat dalam Kajian Orang Beriman Pasti Baik Pada YouTube Adi Hidayat Official

Adi Hidayat Official merupakan sebuah *channel* dakwah yang bersiaran melalui media *YouTube* yang dapat dijangkau seluruh dunia. Konten bernuansa religi Islam yang dihadirkan sebagai siraman rohani untuk para jamaah. Secara tidak langsung media sosial, khususnya media *YouTube* merupakan bentuk dari akulturasi antara umat dan kemajuan zaman. Hal ini mendorong media *YouTube* sebagai salah satu media dakwah modern yang digemari semua orang.

YouTube memiliki beberapa konten yang sangat banyak dan menarik untuk ditonton. Setiap konten *YouTube* pasti

mengandung pesan masing-masing yang akan disampaikan kepada penontonnya. Pesan-pesan yang terkandung dalam sebuah konten atau video biasanya berkaitan dengan kehidupan sehari-hari, mengandung unsur edukasi, mengandung nilai-nilai sosial, mengandung ajaran akidah yang baik, agama, dan lainnya. Seperti halnya dalam konten *YouTube* Adi Hidayat Official yang mengandung pesan agama yang berkaitan dengan kehidupan sehari-hari serta banyak disukai dan dicari oleh masyarakat. Karena masyarakat sangat membutuhkan siraman rohani untuk meningkatkan keimanan didalam dirinya.

Pesan dakwah merupakan salah satu bagian dari unsur-unsur dakwah yang disampaikan untuk kebaikan atau sebagai kebutuhan rohani dari *da'i* untuk *mad'u*. pesan dakwah meliputi pesan akidah, syariah, dan akhlak. Berdasarkan hasil pengamatan, pesan dakwah yang terkandung didalam kajian Ustadz Adi Hidayat dalam orang beriman pasti baik yaitu pesan dakwah dalam bentuk akidah yaitu bila kita menjadi orang beriman pasti akan mendapatkan ketenangan dan petunjuk baik didunia maupun diakhirat. Memberikan penjelasan yang berkaitan dengan kehidupan sehari-hari, dengan tema yang ringan sehingga pesan dapat diterima dan dipahami oleh *mad'u*. Maka dari itu, dalam video orang beriman pasti baik, Ustadz Adi Hidayat lebih membahas pesan akidah karena berkaitan dengan perilaku atau sifat-sifat terpuji yang dilakukan manusia kepada Allah SWT. Berikut ini pesan dakwah akidah yang disampaikan Ustadz Adi Hidayat, antara lain:

- a. Iman Kepada Allah



Gambar 4.3
Kajian Orang Beriman Pasti Baik Mengandung
Pesan Iman Kepada Allah

Menit ke (01.47-02.00) mengatakan, *“Muslim ini gambaran kepatuhan, tunduk, patuh kepada Allah lewat apa? Lewat petunjuk imanmu. Jadi kalau sudah ada getaran dari jiwa itu, yang masih adalah getaran iman.”* Artinya Ustaz Adi Hidayat memberikan penjelasan pentingnya beriman. Orang yang imannya tinggi tidak akan mengotori imannya dengan keburukan misalnya perbuatan syirik, maksiat, dan perbuatan yang bisa merusak. Jika sudah tertanam komitmennya ada kepatuhan dalam dirinya untuk mentaati imannya, kepatuhan itu yang disebut dengan muslim. Muslim adalah orang yang berserah diri kepada Allah dengan hanya menyembah dan meminta pertolongan kepada-Nya terhadap segala yang ada dilangit dan bumi. Allah sangat konsisten dalam kebaikan dan melebihi semua apa yang digambarkan di muka bumi ini.

- b. Manfaat Orang Beriman yang Pertama Mendapatkan Ketenangan



Gambar 4.4

Kajian Orang Beriman Pasti Baik Mengandung Pesan Manfaat Orang Beriman yang Pertama Mendapatkan Ketenangan

Menit ke (03.49-04.05) mengatakan, *“Yang pertama dianugerahkan oleh Allah kepada insan beriman ternyata bukan dunia, bukan kedudukan, bukan harta benda, bukan pengetahuan, bukan kemewahan. Tapi yang pertama ketenangan.”* Artinya ustaz Adi Hidayat memberikan penjelasan manfaat orang beriman mendapatkan ketenangan didunia maupun diakhirat. Insan yang beriman hidupnya cenderung tenang, kalau sudah ada ketenangan pasti dalam dirinya terdapat sifat qona’ah. Qona’ah adalah sikap rela menerima dan merasa cukup atas hasil yang diusahakannya serta menjauhkan diri dari rasa tidak puas dan perasaan

kurang. jadi orang beriman itu mampu menerima keadaan dan mampu menyesuaikan apa yang dianugerahkan Allah tidak banyak keluhan dan tidak banyak kecewa. Contohnya ketika ada seseorang yang pulang dari pekerjaan, ikut tender sudah kerja keras dan sebagainya. Ternyata hasilnya diambil orang lain, kalau imannya kuat dia akan menerima setelah itu dia berikhtiar. Ikhtiarnya pun ada ketenangan didalamnya. Pada akhirnya dia tidak mendapatkannya, Allah berikan petunjuk kepada dirinya bagaimana untuk bersikap. Dia masih bersikap tenang itu tidak mudah untuk mendapatkannya. Jadi ketenangan itu yang paling pokok yang paling dasar pada diri manusia.

c. Manfaat Orang Beriman yang Kedua Mendapatkan Petunjuk



Gambar 4.5

**Kajian Orang Beriman Pasti Baik Mengandung Pesan
Manfaat Orang Beriman yang Kedua Mendapat
Petunjuk**

Menit ke (05.03-05.15) mengatakan, “*Lalu setelah itu diberi petunjuk oleh Allah, untuk mendapatkan solusi dari setiap kesulitan yang dia alami.*” Artinya Ustaz Adi Hidayat menjelaskan manfaat orang beriman selain mendapatkan ketenangan juga mendapatkan petunjuk. Petunjuk dari segala masalah hidup yang dialami. Seseorang jika sudah mendapatkan ketenangan dalam imannya diberi petunjuk dan kalau sudah diberi Allah tidak tanggung-tanggung kenikmatan yang diberi, Karna sudah paham memanfaatkan kenikmatan.

d. Muslim Beriman Mendatangkan Kebaikkan



Gambar 4.6

Kajian Orang Beriman Pasti Baik Mengandung Pesan Muslim Beriman Mendatangkan Kebaikkan

Menit ke (10.41-10.52) mengatakan, “*Jadi muslim beriman makmur tempatnya. Maka dalam islam datang setiap tempat itu membuka semua nilai kebaikan, membuka segala yang baik itu sebut “fatah”.*” Artinya ustaz Adi Hidayat menjelaskan bahwa umat muslim yang beriman mendatangkan nilai kebaikan. Jadi islam datang membawa nilai yang positif bisa bersesuaian dengan adat dan tradisi. Umat islam yang sudah bersyariat pasti memiliki sifat Khufiah (tunduk), tawaduk, dan tidak sombong. Ketika sifat tawaduk sudah tertanam pada diri manusia pasti dia akan yakin. Artinya yakin pada Allah tidak akan berpaling, Cuma Allah yang kekal. Orang beriman pasti baik.

2. Metode Dakwah Ustaz Adi Hidayat dalam Kajian Orang Beriman Pasti Baik

Metode dakwah adalah suatu cara untuk mencapai suatu tujuan dakwah yang dilakukan secara efektif dan efisien. Tujuan dakwah yaitu mendorong umat muslim untuk selalu takqwa kepada Allah SWT, menumbuhkan semangat beragama para muallaf, mendorong umat muslim untuk beriman kepada Allah, mendidik umat muslim agar tidak menyimpang dari firahnya.⁸ Sebagai seorang *da'i* harus memberikan contoh yang baik bagi *mad'u*. *Da'i* harus menguasai ilmu-ilmu, disertai dengan akhlak yang mulia, kesabaran dan kasih sayang satu sama lain, serta

⁸ Samsul Munir Amin, *Ilmu Dakwah* (Jakarta: Sinar Grafika Offset, 2009). 59-64.

lemah lembut dalam berdakwah. Sebagai orang yang paham agama, *Da'i* harus mengambil pelajaran dari masa Nabi, para sahabat, dan para ulama, serta memperjuangkan dan menjunjung tinggi nilai-nilai luhur yang ada dalam ajaran Islam. *Da'i* harus mengembangkan potensinya untuk menghadapi era yang mungkin membawa tantangan baru dalam berdakwah.

Untuk menyampaikan pesan dakwah, *da'i* harus memiliki pemahaman Islam yang utuh, *universal* dan komprehensif. Dengan pemahaman tersebut, *da'i* diharapkan menjadi penggerak atau motivasi untuk mengubah kehidupan orang-orang yang lebih maju dan sejahtera di masa depan. Di sisi lain, masyarakat juga terkena imbasnya karena kesalahpahaman tentang Islam dapat berdampak luas dan mencemari nilai-nilai Islam itu sendiri. Oleh karena itu, sebagai seorang *da'i*, ia tidak hanya membahas pesan dakwah tentang manusia dan Tuhannya, tetapi juga memberikan pandangan yang lebih luas tentang ajaran Islam, memberikan solusi dan arah kehidupan.

Metode dakwah dibagi menjadi 3 yaitu *pertama*, Bi Al-Hikmah artinya suatu pendekatan dakwah atas kemauannya sendiri, tidak ada paksaan, konflik, maupun rasa tertekan. *Kedua*, Mau'izhah hasanah (nasehat) artinya memberikan nasehat kepada orang lain dengan cara yang baik. Artinya, instruksi yang diucapkan dengan baik untuk diterima, menyenangkan hati, tidak tersentuh oleh emosi. *Ketiga*, Mujadalah (diskusi yang baik) metode terakhir yang digunakan dalam dakwah, metode ini digunakan untuk tingkat pemikirannya cukup maju hingga kritis.⁹

Da'i sebagai subyek dakwah harus mampu menyesuaikan dan mengarahkan pesan dakwah sebagai upaya mencapai tujuan dakwah sesuai dengan tingkat pemikiran dan jangkauan pengalaman *mad'u*. Agar tujuan dakwah sebagai ikhtiar untuk mengaktualisasikan nilai-nilai ajaran Islam ke dalam kehidupan pribadi atau masyarakat dapat terwujud.

Ustaz Adi Hidayat seorang pendakwah yang terkenal, metode dakwah yang dipilih beliau juga tepat, cara penyampaian yang lembut dan jelas membuat pesan yang disampaikan dapat diterima dikalangan masyarakat, baik yang tua maupun anak muda. Sesuai dengan zamannya Ustaz Adi Hidayat menggunakan media *YouTube* sebagai salah satu media dakwah yang beliau gunakan. Dengan begitu semua orang dapat mudah mengakses,

⁹ Samsul Munir Amin, *Ilmu Dakwah*, 98.

tidak perlu bertatap muka untuk mendengarkan caramah beliau, bisa ditonton kapan saja dan dimana saja.

Berdakwah di *YouTube* cukup mudah dan nyaman apa adanya. Lingkungan yang sangat luas dan juga sebagai tempat dakwah memberikan kemudahan bagi seluruh manusia untuk berdakwah dimanapun dan kapanpun. Bukan hanya para pendakwah yang bisa berdakwah di media *YouTube*, tapi mereka yang menebar kebaikan dan mengajak orang lain menjadi pribadi yang baik, selalu mengajak mereka untuk mengingat Allah SWT, termasuk berdakwah di jalan-Nya. Artinya, media yang seharusnya digunakan untuk hal-hal yang baik, bekerja dengan sempurna.

Ceramah yang diupload di *YouTube* yang dilakukan oleh Ustaz Adi Hidayat berada di Quantum Akhyar Institute tepatnya di Pondok Timur Mas. Jalan Pondok Jingga Mas, Blok D1 No. 9, RT. 007/RW. 013, Kelurahan Jaka Setia, Kecamatan Bekasi Selatan, Kota Bekasi, Jawa Barat. Video ceramah berdurasi 15.28 menit itu di upload pada tanggal 19 Oktober 2022 berjalan dengan lancar tanpa ada kendala apapun. Video ceramahnya dapat dicari di *YouTube* dengan kata kunci "Orang Beriman Pasti Baik - Ustadz Adi Hidayat".¹⁰

Berdakwah di Media Sosial *YouTube* adalah jawaban dari tantangan dakwah di dunia saat ini. Adi Hidayat Official adalah salah satu media *YouTube* yang didukung oleh ustaz Adi Hidayat dalam mendakwahkan Islam berdasarkan Al-Quran dan Sunnah Nabi Muhammad SAW. Mengemas berbagai video edukasi tentang permasalahan keseharian *mad'u* hingga kitab-kitab kajian. Hal ini mengundang banyak penggemar untuk mengikuti kajiannya baik secara langsung maupun melalui media *YouTube*.

Metode dakwah yang digunakan Ustaz Adi Hidayat dalam kajian orang beriman pasti baik adalah metode dakwah mauizhah hasanah (nasehat). Mauizhah hasanah adalah memberikan nasehat kepada orang lain dengan cara yang baik. Artinya, intruksi yang diucapkan dengan baik untuk diterima, menyenangkan hati, tidak tersentuh oleh emosi. Metode mauizhah hasanah dipilih karena lebih efektif dalam kegiatan berdakwah di media sosial *Youtube* sehingga *mad'u* dapat

¹⁰ Channel YouTube ustaz adi hidayat, "Adi Hidayat Official," diakses pada 30 April 2023.
https://www.youtube.com/results?search_query=adi+hidayat+official.

menerima pesan-pesan dakwah dan bisa diamalkan dalam kehidupan sehari-hari.

Didalam video ceramah yang berdurasi 15.28 menit Ustaz Adi Hidayat berada diatas panggung didepan khalayak banyak kemudian direkam oleh admin *YouTube* Adi Hidayat Official dan di upload di *YouTube*. Ustaz Adi Hidayat menerangkan materi ceramah dengan nasehat yang baik, tutur kata yang sopan dan lembut. Sehingga para mad'u mampu menangkap materi kajian orang beriman pasti baik yang beliau sampaikan. Didalam kajian orang beriman pasti baik Ustaz Adi Hidayat lebih menekankan pesan dakwah akidah.

C. Analisis Data Penelitian

1. Analisis Data Tentang Pesan-Pesan Dakwah Ustaz Adi Hidayat dalam Kajian Orang Beriman Pasti Baik Pada *YouTube* Adi Hidayat Official

Kajian Ustaz Adi Hidayat dengan judul “Orang Beriman Pasti Baik” mengandung banyak sekali ajaran agama Islam, mengandung Unsur-Unsur dakwah yang terdapat pesan dakwah untuk disampaikan oleh *da'i* kepada *mad'u*. hal tersebut merupakan salah satu komponen yang selalu ada disetiap kegiatan dakwah, sehingga dakwah terlaksana dengan baik. Kajian orang beriman pasti baik yang disampaikan oleh Ustaz Adi Hidayat merupakan kajian yang membahas persoalan yang terjadi di lingkungan kehidupan sehari-hari. Pesan yang terkandung dalam kajian orang beriman pasti baik adalah pesan akidah.

Pesan-pesan akidah merupakan keyakinan hati atau pondasi utama bagi setiap muslim. Esensi dari akidah ialah menjaga keimanan agar tetap kokoh, sehingga melahirkan keteguhan dan tidak ada keraguan sedikitpun kepada Allah SWT. Berikut pesan dakwah yang disampaikan Ustaz Adi Hidayat dalam kajian orang beriman pasti baik:

a. Iman Kepada Allah

Iman kepada Allah merupakan rukun iman pertama yang di dalamnya mengandung keimanan terhadap Allah Yang Maha Esa, meyakini bahwa Allah itu ada serta tidak menyekutukan Allah dengan Makhluk lainnya. Dalam kajian orang beriman pasti baik yang disampaikan Ustaz Adi Hidayat pada *YouTube* Adi Hidayat Official terdapat pesan-pesan dakwah akidah, diantaranya tentang mengimami Allah SWT. Berdasarkan data penelitian pada menit ke (01.47-02.00) yang diperoleh peneliti, dijelaskan bahwa muslim

gambaran kepatuhan dan tunduk kepada Allah SWT melalui petunjuk keimanannya.

Artinya umat muslim harus patuh dan tunduk kepada Allah SWT dengan cara mentaati perintahnya dan menjauhi semua larangannya. Sebagai seorang hamba pasti menginginkan surganya Allah yang mana tidak bisa didapatkan dengan cuma-cuma melainkan dengan cara melakukan kebaikan, bersikap baik kepada Allah SWT dan sesama makhluk lainnya. Sesuai dengan firman Allah SWT dalam surah Ali Imran ayat 32 yang berbunyi :

قُلْ أَطِيعُوا اللَّهَ وَالرَّسُولَ فَإِنْ تَوَلَّوْا فَإِنَّ اللَّهَ لَا يُحِبُّ الْكٰفِرِينَ. (32)

Artinya: *Katakanlah (Nabi Muhammad), “Taatilah Allah dan Rasul(-Nya). Jika kamu berpaling, sesungguhnya Allah tidak menyukai orang-orang kafir.” (Q.S Ali-Imran:32).*¹¹

Orang yang beriman tinggi tidak akan mengotori imannya dengan keburukan misalnya perbuatan syirik, maksiat, dan perbuatan yang bisa merusak keimanannya. Jika sudah tertanam komitmen dalam dirinya ada kepatuhan dalam dirinya untuk mentaati imannya, kepatuhan itu yang disebut dengan muslim. Muslim adalah orang yang berserah diri kepada Allah dengan hanya menyembah dan meminta pertolongan kepada-Nya terhadap segala yang ada dilangit dan bumi. Allah sangat konsisten dalam kebaikan dan melebihi semua apa yang digambarkan di muka bumi ini. Sesuai dengan firman Allah SWT dalam surah Al-Ahqaf ayat 13-14 yang berbunyi:

إِنَّ الدِّينَ قَالُوا رَبُّنَا اللَّهُ ثُمَّ اسْتَقَامُوا فَلَا خَوْفٌ عَلَيْهِمْ وَلَا هُمْ يَحْزَنُونَ

أُولَٰئِكَ أَصْحَابُ الْجَنَّةِ خٰلِدِينَ فِيهَا جَزَاءً بِمَا كَانُوا يَعْمَلُونَ. (13-14)

Artinya: *Sesungguhnya orang-orang yang berkata, “Tuhan kami adalah Allah,” kemudian tetap istikomah dan konsisten, tidak ada rasa takut pada mereka, dan mereka tidak (pula) bersedih. Mereka itulah para penghuni surga (dan) kekal di dalamnya sebagai*

¹¹ Alqur'an, Ali-Imran ayat 32, “*Al-Qur'an Dan Terjemahnya*”, (Jakarta: Departemen Agama RI, Komplek Percetakan Al Qur'anul Karim Kepunyaan Raja Fahd, 1971), 80.

*balasan atas apa yang telah mereka kerjakan. (Q.S Al-Ahqaf:13-14).*¹²

b. Manfaat Orang Beriman yang Pertama Mendapatkan Ketenangan

Kajian Ustaz Adi Hidayat dalam orang beriman pasti baik membahas tentang manfaat orang yang beriman yaitu mendapatkan ketenangan. Allah menganugerahkan kepada insan yang beriman bukan dunia, bukan kedudukan, bukan harta benda, bukan pengetahuan, bukan kemewahan. Tetapi ketenangan, artinya mendapatkan ketenangan didunia dan akhirat. Sesuai dengan firman Allah SWT dalam Surah Ar-Ra'd ayat 28 yang berbunyi:

(28). *الَّذِينَ آمَنُوا قُلُوبُهُمْ بِذِكْرِ اللَّهِ أَلَا بِذِكْرِ اللَّهِ تَطْمَئِنُّ الْقُلُوبُ*

Artinya: *(Yaitu) orang-orang yang beriman dan hati mereka menjadi tenteram dengan mengingat Allah. Ingatlah, bahwa hanya dengan mengingat Allah hati akan selalu tenteram. (Q.S Ar-Ra'd:28).*¹³

Berdasarkan data penelitian pada menit ke (03.49-04.05) yang diperoleh peneliti, Insan yang beriman hidupnya cenderung tenang, jika sudah ada ketenangan pasti dalam dirinya terdapat sifat qona'ah. Qona'ah adalah sikap rela menerima dan merasa cukup atas hasil yang diusahakannya serta menjauhkan diri dari rasa tidak puas dan perasaan kurang. jadi orang beriman itu mampu menerima keadaan dan mampu menyesuaikan apa yang dianugerahkan Allah tidak banyak keluhan dan tidak banyak kecewa. Contohnya ketika ada seseorang yang pulang dari pekerjaan, mengikuti suatu tender sudah kerja keras dan sebagainya. Ternyata hasilnya diambil orang lain, kalau memiliki keimanan yang kuat dia akan menerima setelah itu dia berikhtiar. Ikhtiarnya pun ada ketenangan didalamnya. Ikhtiar adalah usaha sungguh-sungguh seorang hamba untuk memperoleh apa yang dikehendakinya. Pada akhirnya dia tidak mendapatkannya, Allah berikan petunjuk kepada dirinya bagaimana untuk bersikap. Dia masih bersikap tenang itu tidak mudah untuk mendapatkannya. Jadi ketenangan itu yang paling pokok yang paling dasar pada diri manusia.

Jadi perlu ditekankan bahwa muslim beriman itu mendapatkan ketenangan di dunia dan akhirat. Dijauhkan

¹² Alqur'an, Al-Ahqaf ayat 13-14, *Al-Qur'an Dan Terjemahnya*, 824.

¹³ Alqur'an, Ar-Ra'd ayat 28, *Al-Qur'an Dan Terjemahnya*, 373.

dari sifat-sifat iri dan dengki yang akan merusak keimanan seseorang. Dan orang yang beriman itu pasti selalu bersyukur atas apa yang didapatkan walaupun hasilnya tidak sesuai apa yang diinginkan.

c. Manfaat Orang Beriman yang Kedua Mendapat Petunjuk

Kajian Ustaz Adi Hidayat dalam orang beriman pasti baik membahas tentang manfaat orang yang beriman yang kedua yaitu mendapatkan petunjuk. Semua umat manusia pasti pernah mendapatkan cobaan, ketika yang diberi cobaan itu seseorang yang beriman Allah akan memberi petunjuk untuk mendapatkan solusi dari setiap kesulitan yang dialami.

Berdasarkan data penelitian pada menit ke (05.03-05.15) yang diperoleh peneliti, Allah akan memberi petunjuk kepada orang yang beriman dari segala masalah hidup yang dialami. Seseorang jika sudah mendapatkan ketenangan dalam imannya kemudian diberi petunjuk oleh Allah. Ketika sudah diberi petunjuk, Allah tidak tanggung-tanggung memberikan kenikmatan kepada hambanya yang beriman, Karna sudah paham cara memanfaatkan kenikmatan yang diberi oleh Allah sesuai dengan ketentuannya dan ketetapan-Nya. Sesuai dengan firman dalam surah Al-Qasas ayat 56 yang berbunyi:

إِنَّكَ لَا تَهْدِي مَنْ أَحْبَبْتَ وَلَكِنَّ اللَّهَ يَهْدِي مَنْ يَشَاءُ وَهُوَ أَعْلَمُ بِالْمُهْتَمِّتِ. (56)

Artinya: *Sesungguhnya engkau (Nabi Muhammad) tidak (akan dapat) memberi petunjuk kepada orang yang engkau kasih, tetapi Allah memberi petunjuk kepada siapa yang Dia kehendaki (berdasarkan kesiapannya untuk menerima petunjuk). Dia paling tahu tentang orang-orang yang (mau) menerima petunjuk. (Q.S Al-Qasas:56).*¹⁴

Jadi, Allah akan memberi petunjuk kepada umatnya yang dirasa sudah siap dan pantas untuk menerima petunjuk. Orang yang beriman adalah contoh yang berhak mendapatkan petunjuk karna orang beriman pasti mampu menyesuaikan dan memanfaatkan apa yang sudah dianugerahkan oleh Allah. Orang beriman pasti takut melakukan hal-hal yang dibenci oleh Allah dan dapat dikatakan bahwa orang beriman pasti baik.

d. Muslim Beriman Mendatangkan Kebaikan

¹⁴ Alqur'an, Al-Qasas ayat 56, *Al-Qur'an Dan Terjemahnya*, 619.

Kajian Ustaz Adi Hidayat dalam orang beriman pasti baik membahas tentang umat muslim beriman mendatangkan kebaikan. Jadi umat muslim yang beriman memiliki tempat yang makmur, setiap tempat yang didatangi orang beriman mendatangkan kebaikan dan membuka semua nilai kebaikan. Membuka segala hal yang baik disebut dengan “*fathoh*”. sesuai dengan firman Allah dalam surah Al-Isra’ ayat 7 yang berbunyi:

إِنْ أَحْسَنْتُمْ لِأَنْفُسِكُمْ وَإِنَّا أَحْسَنْنَاكُمْ فَلَهَا فَإِذَا جَاءَ وَعَدُ الْآخِرَةِ لِيَسُؤُوا
وُجُوهَكُمْ وَلِيَدْخُلُوا الْمَسْجِدَ كَمَا دَخَلُوهُ أَوَّلَ مَرَّةٍ وَلِيُتَبِّرُوا مَا عَلَوْا تَتْبِيرًا. (7)

Artinya: *Jika berbuat baik, (berarti) kamu telah berbuat baik untuk dirimu sendiri. Jika kamu berbuat jahat, (kerugian dari kejahatan) itu kembali kepada dirimu sendiri. Apabila datang saat (kerusakan) yang kedua, (Kami bangkitkan musuhmu) untuk menyuramkan wajahmu, untuk memasuki masjid (Baitulmaqdis) sebagaimana memasukinya ketika pertama kali, dan untuk membinasakan apa saja yang mereka kuasai. (Q.S Al-Isra’:7).¹⁵*

Berdasarkan data penelitian pada menit ke (10.41-10.52) yang diperoleh peneliti, Ustaz Adi Hidayat menjelaskan bahwa umat muslim yang beriman mendatangkan nilai kebaikan. contoh mendatangkan nilai kebaikan seperti memberikan sedekah kepada orang yang membutuhkan, bertegur sapa dengan ramah kepada orang yang belum dikenal, menghormati dan saling membantu sesama manusia, berkata dengan sopan dan menghindari perkataan kasar, selalu menjaga kebersihan dimana pun kita berada, selalu bersyukur disetiap keadaan, dan selalu berperilaku jujur,

Jadi islam datang membawa nilai yang positif bisa bersesuaian dengan adat dan tradisi. Umat islam yang sudah bersyariat pasti memiliki sifat Khufiah (tunduk), tawaduk, dan tidak sombong. Ketika sifat tawaduk sudah tertanam pada diri manusia pasti dia akan yakin. Artinya yakin pada Allah tidak akan berpaling, Cuma Allah yang kekal. Dan orang beriman itu pasti selalu membuka nilai kebaikan dimana pun dan kapan pun dia berada.

¹⁵ Alqur’an, Al-Isra’ ayat 7, *Al-Qur’an Dan Terjemahnya*, 425.

2. Analisis Data Tentang Metode Dakwah Ustaz Adi Hidayat dalam Kajian Orang Beriman Pasti Baik

Metode dakwah adalah suatu cara untuk mencapai suatu tujuan dakwah yang dilakukan secara efektif dan efisien. Tujuan dakwah yaitu mendorong umat muslim untuk selalu takqwa kepada Allah SWT, menumbuhkan semangat beragama para muallaf, mendorong umat muslim untuk beriman kepada Allah, mendidik umat muslim agar tidak menyimpang dari firahnya. Sebagai seorang *da'i* harus memberikan contoh yang baik bagi mad'u. *Da'i* harus menguasai ilmu-ilmu, disertai dengan akhlak yang mulia, kesabaran dan kasih sayang satu sama lain, serta lemah lembut dalam berdakwah. Sebagai orang yang paham agama, *Da'i* harus mengambil pelajaran dari masa Nabi, para sahabat, dan para ulama, serta memperjuangkan dan menjunjung tinggi nilai-nilai luhur yang ada dalam ajaran Islam. *Da'i* harus mengembangkan potensinya untuk menghadapi era yang mungkin membawa tantangan baru dalam berdakwah.

Menurut Al-Qur'an Surah An-Nahl ayat 125 Metode dakwah dibagi menjadi tiga yaitu Dakwah Al-Hikmah (kemauan sendiri), Dakwah Muizhah hasanah (nasehat), Dakwah mujadalah (diskusi yang baik). Sebagai seorang *da'i* harus bisa memilih metode dakwah yang tepat agar menyampaikan pesan dakwah dapat diterima oleh mad'u. Sesuai dengan firman Allah surah An-Nahl ayat 125 yang berbunyi:

أَدْعُ إِلَى سَبِيلِ رَبِّكَ بِالْحُكْمَةِ وَالْمَوْعِظَةِ الْحَسَنَةِ وَجِدْهُمْ بِالنَّاتِي هِيَ
أَحْسَنُ إِنَّ رَبَّكَ هُوَ أَعْلَمُ بِمَنْ ضَلَّ عَنْ سَبِيلِهِ ۗ وَهُوَ أَعْلَمُ بِالْمُهْتَدِينَ. (125)

Artinya: *Serulah (manusia) kepada jalan Tuhan-mu dengan hikmah dan pelajaran yang baik dan bantahlah mereka dengan cara yang baik. Sesungguhnya Tuhanmu Dialah yang lebih mengetahui tentang siapa yang tersesat dari jalan-Nya dan Dialah yang lebih mengetahui orang-orang yang mendapat petunjuk. (Q.S An-Nahl 16 : 125).¹⁶*

Ayat diatas menjelaskan tentang perintah untuk mengajarkan hal kebaikan kepada sesama manusia dalam kehidupan sehari-hari sesuai perintah Allah dan menjauhi semua larangannya. Karena sesungguhnya hanya Allah yang tau mana hamba yang berada dijalanya dan mana yang hambanya

¹⁶ Alqur'an, An-Nahl ayat 125, *Al-Qur'an usDan Terjemahnya*. 421.

menyimpang dari fitrahnya. Dan Allah juga sudah memberikan petunjuk-petunjuk kepada orang yang dikehendaknya.

Ceramah yang diupload di *YouTube* yang dilakukan oleh Ustaz Adi Hidayat berada di Quantum Akhyar Institute tepatnya di Pondok Timur Mas. Jalan Pondok Jingga Mas, Blok D1 No. 9, RT. 007/RW. 013, Kelurahan Jaka Setia, Kecamatan Bekasi Selatan, Kota Bekasi, Jawa Barat. Video ceramah berdurasi 15.28 menit itu di upload pada tanggal 19 Oktober 2022, berjalan dengan lancar tanpa ada kendala apapun. Video ceramah tersebut telah ditonton 97 ribu *viewers*.

Dalam video Ustaz Adi Hidayat berada diatas panggung didepan khalayak banyak dan menjelaskan materi-materi sesuai dengan kajian yaitu orang beriman pasti baik. Ustaz Adi Hidayat menjelaskan dengan dalil-dalil Al-Qur'an, hadist-hadist nabi, dan kisah-kisah sahabat Nabi Muhammad SAW. Kemudian direkam oleh admin *YouTube* Adi Hidayat Official dan di upload di media sosial *YouTube*.¹⁷ Ustaz Adi Hidayat menerangkan materi ceramah dengan nasehat yang baik, tutur kata yang sopan dan lembut. Sehingga para *mad'u* mampu menangkap materi kajian orang beriman pasti baik yang beliau sampaikan. Didalam kajian orang beriman pasti baik Ustaz Adi Hidayat lebih menekankan pesan dakwah akidah.

Dalam video metode dakwah yang digunakan Ustaz Adi Hidayat dalam kajian orang beriman pasti baik adalah metode dakwah *mauizhah hasanah* (nasehat). *Mauizhah hasanah* adalah memberikan nasehat kepada orang lain dengan cara yang baik. Artinya, intruksi yang diucapkan dengan baik untuk diterima, menyenangkan hati, tidak tersentuh oleh emosi. Metode dakwah *mauizhah hasanah* dipilih karna lebih efektif dan mampu diterima oleh *mad'u* sehingga pesan-pesan dakwah dapat diamalkan dalam kehidupan sehari-sehari agar menjadi umat muslim yang beriman

¹⁷ channel YouTube ustaz adi hidayat, "Adi Hidayat Official," diakses pada 30 April 2023.
https://www.youtube.com/results?search_query=adi+hidayat+official.